



aangsuran. Hal ini tidaklah sama dengan laba yang didapat pada jual beli secara umum yang mengambil laba yang berkisar antara 10% sampai dengan 20%. Jadi dengan penentuan laba yang dilakukan sepihak oleh KJKS ini, nasabah mau tidak harus menyetujui laba yang diberikan oleh KJKS karena nasabah yang membutuhkan dana tersebut. Kemudian terkait dengan penandatanganan akad, akad yang ditandatangani hanya akad *murābahah* tanpa diikuti dengan penandatanganan akad *wakālah* atau bahwa pembelian barang diwakilkan kepada nasabah. Dalam SOP pun, pihak KJKS menyebutkan bahwa KJKS membeli barang yang dibutuhkan nasabah atas nama KJKS sendiri tetapi dalam realita implementasinya, nasabah sendiri yang membeli barang, pelaksanaan akad *wakālah* dilaksanakan dengan cara lisan bersamaan dengan akad *murābahah*, padahal seharusnya akad *murābahah* harus dilaksanakan setelah akad *wakālah* berlangsung, atau objek berada dipihak KJKS, karena ini merupakan salah satu rukun *murābahah*, yang mana salah satu rukunnya harus ada objek yang diperjual belikan. Setelah dana cair dan nasabah melakukan pembelian barang, pihak KJKS tidak meminta surat bukti pembelian barang kepada nasabah, untuk membuktikan bahwa pembelian barang dilakukan atas nama KJKS, hal ini tidak sesuai dengan fatwa DSN MUI tentang *murābahah*, bahwa bank membeli barang yang diperlukan nasabah atas nama bank sendiri, dan pembelian ini harus sah dan bebas riba. Pihak KJKS tidak meminta surat bukti pembayaran karena pihak KJKS langsung menyurvei lokasi setelah terjadinya pembelian, dan pihak KJKS telah mempercayakan kepada nasabah atas dana yang diberikan oleh KJKS.





pelaksanaan akad dapat dilaksanakan dengan tertulis, ucapan, perbuatan dan adat. Namun untuk menghindari perselisihan dikemudian hari hendaknya KJKS membuat akad *wakālah* secara tertulis dan jelas agar dana yang diberikan oleh KJKS kepada nasabah untuk pengadaan barang yang telah tercantum dalam akad *murābahah* dilaksanakan sesuai dengan kontrak yang disepakati, meskipun dalam hukum Islam akad dengan lisan ini sah namun hal ini sangat berpotensi timbulnya perselisihan dikemudian hari dan seharusnya akad *murābahah* harus dilaksanakan setelah akad *wakālah* berlangsung, atau objek berada dipihak KJKS, karena ini merupakan salah satu rukun *murābahah*, yang mana salah satu rukunnya harus ada objek yang diperjual belikan. Kemudian adanya jaminan dalam pembiayaan *murābahah* ini dibenarkan dari perspektif hukum Islam yaitu untuk menghindari risiko atas dana yang digunakan nasabah dan untuk menghindari hal-hal yang tidak diinginkan.